

22 Jan. 83 Sparienta
3 Feb.

2702

Dorpat 22 Jan. 83

Hochverehrter Freund und ^{vertrauter} Freund

Ihren freundlichen Briefe genoss
in dem Sie mir zum Schluß die Wahl
zum Mitglied Ihrer Accademie ausrichteten,
sofort ich noch weitere Nachrichten
von Ihnen und eamentlich etwas Ge-
dankes von Ihnen erwarten.

Da nun nichts weiter eingekommen
ist, so erlaube ich mir, Ihnen herzlich
für die gütigen Zeiten zu danken,
die mir ein wertvolles Andenken an
Ihre mir sehr angenehme Einsetzung brachten.

werden. Ich denne mir auch, dass die
Wahl zum Arztem von Ihrem Ver-
schluss oder Ihrer Unterstützung
ausging oder durchging.

Ich las Véra mir die Gedanken
der Arzts. zu schicken; damit ich
mich über meine schwächeren Pflücker
lehrten kann; denn ich habe Glück,
der Arzt. eine kleine Arbeit
zu deduzieren.

Inzwischen bin ich hier auch
zum Wissenschaften Seminar mit
dem Prof. Ettinger befürdet; alles

Gestalten, das man älter wird.

Von Amerika und England er-
hielt ich Kunde, dass man meine
Metaphysik höchst und sehr
frisch.

(Ihre in einer Hand geschriebene
Einwiderungen haben mich be-
stechlich. Ich möchte nicht ungerades
gegen Hegel zu sein, da ich ihn ja
gerade gegen die allgemeine un-
gerechte Beurtheilung (selbst von
seinen Freundenburgs, meines Arzts)
in Schutz nahme. Was seine An-
fassung Nietzsches betrifft, so war sie offen
auf dem Grunde und für michigen miß-

ganz thun, weil er den Aristoteles
als die Erfüllung und Gattung der
Idee gewährend angenommen hat,
worauf freilich traf er, wie jeder größere
Philosoph, das Richtige über Plato. Ich
werde darüber noch schreiben.

Die Hegel'sche Dialektik kann ich
nicht als sie rechte in Angriff
nehmen. Es ist ja viel Tiefer darin;
aber der Mangel an beständigen indi-
viduellen Prinzipien macht seine Kette
Negativität als Prinzip des Entwicklung
abstrakt und bloß logisch trotz aller
Verortierung der Gegenstände.

Ich glaube von Ihnen gehört zu
haben, dass Sie gerade das individuelle
Prinzip mit der Hegel'schen Idee ver-
trüben wollten und darum mit mir
harmonisieren. Ich gehe nichts auf Ma-

jährlägen, aber viel auf einzelne
hervorragende Männer und so war
mir Ihr ein Geograph abgezogene
Uthuria fort in Erinnerung geblieben
und von mir sehr wert gehalten)

Ich erlaube mir Sie auf das
neue Werk von Benn The Greek
Philosophers, in two volumes, London
(Kegan Paul, Trench, & Co., 1 Paternoster
Square) 1882 aufmerksam zu machen.
Das ist ein geistreicher Mann, der
manchen neuen Gedankenpunkt findet.
In der Vorrede handelt er von Beller
und mir. Meine Schriften hat er wohl
zu spät für sein Buch Raum gelassen.

Hoffentlich ist Ihre Gesundheit
wieder nach Wunsch hergestellt.
Ich gehörte mit meinen Töchtern
nach Italien zu Rom und hoffe
sie in Neapel zu treffen. In diesen
Ferien (zwei Wochen) war ich
in Teneriffa, wo die Sanosiden
ihre Fallhütten auf der Nerea aufstiegen
und uns mit Kaukäsen spazieren
führten. Welch ein moralroher, ökonomi-
scher und politischer Ringen in diesem
Insel-Riesenkörper, der doch noch mit
harmonisch bewegen kann.

Auch in der Philosophie kommt man
dort etwas weiter und zwar können
verläufig die vornehmsten Männer
allein die Gedanken zu tragen,
obgleich sonst der morale Verstand
der Gelehrten gewöhnlich frei ist.

Mit nochmaligem herzlichen
Dank für Ihren gütigen Brief
Ihren außerordentlich

G. Teckmann